

Hemmingen initiiert ménage à trois 2011

Partnerschaftskomitee verkuppelt seine Partnerstädte Yvetot in Frankreich und Murowana-Goslina in Polen



Die Bürgermeister Emile Canu (vorn, von links) und Tomasz Łęcki besiegeln ihre französisch-polnische Städtepartnerschaft. Mit dabei sind die Vorsitzenden der französischen, schottischen und deutschen Partnerschaftskomitees, Michel Menn (hinten, von links), Alistair MacIntosh und Dietmar Berndt aus Hemmingen.

VON KARINA HOPPE

HEMMINGEN/YVETOT. Wollen wir auch Freunde sein? So hätten es Kinder vielleicht ausgedrückt. Das Partnerschaftskomitee (Pako) der Stadt Hemmingen hat seine Partnerstädte in Frankreich und Polen einander nähergebracht. So nah, dass Yvetot und Murowana-Goslina ihrerseits wünschten, ihre Zuneigung füreinander schrift-

lich zu besiegeln. Erst in Polen und jetzt auch im Hôtel de ville, im Rathaus von Yvetot, an einem ehrwürdigen Schreibtisch und in Anwesenheit des deutschen Verkupplers. Nationalhymnen, Fanfarenklänge, höfische Kleidung und überschwängliche Umarmungen: „Schon bei diesem doch eher formellen Anlass zeigte sich, wie freundschaftlich die Menschen der verschiedenen Nationen mit-

einander umgehen und auch feiern können“, sagt Dietmar Berndt, der als Vorsitzender des Hemminger Partnerschaftskomitees mit in Frankreich war. „Sprachbarrieren schienen gar nicht zu existieren.“

Allein das Programm: Berndt berichtet von einer Reiterschau, einem Feuerwerk, einem Bildhauer-Symposium, einer Exkursion nach Lisieux, dem Wirkungsort der Heiligen Theresen, und dem

Besuch einer Calvados-Distillerie. „Gut, dass die Mägen gut ausgekleidet waren, denn nach der Führung gab es reichlich Kostproben dieses typischen Apfelbrandes der Region“, sagt Berndt. Mit anderen Worten: Man gebe sich einfach Mühe miteinander.

Schon jetzt freut sich das Hemminger Komitee auf die nächste Zusammenkunft. Gemeinsam mit der Arnumer Feuerwehr habe

das Komitee die Freunde aus Murowana-Goslina für die Zeit vom 8. bis 12. Dezember eingeladen. Die Partnerschaft mit der 14 500-Einwohnerstadt, gelegen etwa 30 Kilometer nördlich von Poznan (Posen), ist für Hemmingen die jüngste Liaison, besiegelt im April 2002. Mit dem französischen Yvetot ist Hemmingen dagegen schon seit 1967 in Verbindung.